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　令和７年上野原市教育委員会第１回定例会会議録 

 
１　開会日時　　　令和７年１月３０日（木）午後　２時００分 
２　閉会日時　　　令和７年１月３０日（木）午後　３時１７分 
３　会　　場　　　上野原市役所２階　会議室Ｅ 
４　出席委員及び欠席委員の氏名 
　　　　　　　　　教 育 長　　　土屋　すみじ 

出席委員　　　教育長職務代理者　　　大場　卓 
委　　　　　　員　　　田村　たえま 

　　　　　　　委　　　　　　員　　　渡部　一雄 
　　　　　　　委　　　　　　員      南部　晶子　 

 
　　傍 聴 者　　　なし 
 

出席職員　　　学校教育課長　　　　　　　　　　　　　　石井　則夫 
社会教育課長　　　　　　　　　　　　　　岡部　貴則 

　　　　　　　学校教育課教育総務担当リーダー　　　　　小俣　孝男 
　　　　　　　学校教育課学校教育担当リーダー　　　　　佐渡　忠行 
　　　　　　　社会教育課社会教育担当リーダー　　　　　小西　直樹 
　　　　　　　社会教育課図書館担当リーダー　　　　　　東海林　美月 
  　　社会教育課社会教育施設担当リーダー　　　高橋　聡 

学校教育課教育総務担当主事（事務局）　　野澤　洋介 
 
　　　　　　　 

５　開　　会 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ご着席ください。 
 
　　土屋教育長 
　　　　令和７年上野原市教育委員会第１回定例会を開会します。 
　　　　ただいまの出席委員は４名です。本日の議事日程は、お手元に配布しました議事 

日程のとおりです。 
 
６　前会会議録の承認 
　　土屋教育長 
　　　　日程第１、前会会議録の承認でございます。第１２回定例会の会議録については 
　　　確認の上、これを承認したいと思いますが、異議ございませんか。 
　　 



2

　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。したがって前会会議録につきましては承認されました。 
 
７　教育長報告 
　　土屋教育長 
　　　　日程第２、教育長報告、１月の一般報告を行います。 
　　　　会議資料の１ページをお開きください。 
 

（１月の一般報告を行う） 
 

　　　　以上を報告させていただきます。 
ご質問等ございましたらお願いします。 

 
　  各委員 
　　　　ありません。 
 

土屋教育長 
　　　　ないようですので、以上で教育長報告を終了します。 
 
８　議事 
　　土屋教育長 
　　　　日程第３、議事 
　　　　本日の議案は、３件ございます。 

では、議案第１号「上野原市教職員住宅条例の一部を改正する条例の制定につい

て」、を議題とします。それでは、事務局より説明をお願いします。 
 

　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、小俣教育総務担当リーダーより説明をお願いします。 
 
　　小俣教育総務担当リーダー　　　　 

（資料を基に説明を行う） 
 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。　 
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　　渡部委員 
　　　　教職員住宅を解体した後の土地は、何か使う予定があるのですか。 
 
　　小俣教育総務担当リーダー 
　　　　土地は地権者にお返しいたします。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご質問、ご意見はございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第１号につきましては承認をしたいと思いますが、これに異議ございません 

か。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第１号「上野原市教職員住宅条例の一部

を改正する条例の制定について」、は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第２号「上野原市学校処務規程の一部を改正する訓令について」

を議題とします。それでは、事務局より説明をお願いします。 
　　 

事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 

それでは、小俣教育総務担当リーダーより説明をお願いします。 
 

　　小俣教育総務担当リーダー　　　　 
（資料を基に説明を行う） 

　 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　大場教育長職務代理者 
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　　　　特例法と地方公務員法の規定は、県負担教職員の兼職に関するもので、法令によ 
ると兼職を認めるかどうかは上野原市教育委員会が判断することになると思うので 
すが、これまでに申請が出て承認された事例はあるのでしょうか。 

 
　　土屋教育長 

　事例はございます。兼職は職務に支障の無い程度に認めるということで、５、６

項目ありますが、例えば教育活動の中で講師に頼まれた場合や、教育研究機関の研

究員として活動する場合、教育活動の延長で執筆活動の依頼を受けた場合等が挙げ

られます。 
　　　　本年度は２名ほど、教育委員会に届け出がありまして、承認しています。 
 
　　大場教育長職務代理者 

　法規によると、特例法と地方公務員法のいずれにしても市の教育委員会が認める

必要がありますが、申請があった場合、こういった定例会の場で承認するのではな

い、ということでしょうか。 
 
　　土屋教育長 

教育委員会が教育長に権限を委任する事務と、教育委員会で審議を図る必要のあ

る事務がそれぞれありますが、本件は前者にあたるので、教育長の権限をもって承

認をいたしました。 
今回の規定の改正は、先ほど小俣リーダーより説明がありましたとおり、部活動

の地域移行について、今まで部活動を指導していた先生が、引き続き土日も地域移

行後の部活動の指導者として兼務してよい、ということは言われています。その活

動には時給等の賃金が発生しますので、そういったことを含めて規定を改正する必

要がある、ということです。 
 
　　大場教育長職務代理者 
　　　　ありがとうございます。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご質問、ご意見はございますか。 
　　 

各委員 
　　　　ありません。 
 

土屋教育長 
　　　　ないようですので採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第２号につきましては承認をしたいと思いますが、これに異議ございませ 

んか。 
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　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第２号「上野原市学校処務規程の一部を

改正する訓令について」は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第３号「上野原市就学援助費支給対象者の認定について」を議

題とします。議案第３号でございますが、審議内容に個人情報に関わる事項が含ま

れていますので、上野原市教育委員会会議規則第８条及び上野原市情報公開条例第

５条に基づき会議を非公開としたいと思いますが、これに異議ございませんか。 
 

　　各委員 
　　　　異議なし。 
　　 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従って議案第３号については非公開会議とします。 

 

 

【 会 議 を 非 公 開 と す る 】 

 

 

【 会 議 を 公 開 と す る 】 

 

　　土屋教育長 
　　　  以上で議事を終了します。 
 
　　土屋教育長 
　　　　日程第４　協議事項 
　　　　協議事項１「その他」ですが、各委員から何かございますか。 
 
　　田村委員 
　　　　近年不登校に関する相談が増加しています。市内の不登校のお子さんで、フリー

スクール等にも通わずにいるお子さんもいます。教育委員会で把握はなさっている

とは思いますが、福祉・子育て保健課と連携して、情報を共有したりご家庭にアプ
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ローチをしていくなどして、学校側の対応だけでなく市として何らかの方策を取っ

ていく必要がある時期にあるのかな、と思っています。どこかと繋がっていれば安

心なのですが、子育て保健課では全体が把握できてはいません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ありがとうございます。教育委員会でも、フリースクールに通っている子は調査

等で把握しています。不登校の子への対応については、教育支援室を設置して、子

どもの居場所や学習環境を作るなどしています。学校側も相談を進めているとは思

いますが、最終的に教育支援室に通室するかどうかは本人の意思が大きいのではな

いかと思います。連携という観点で言えば、教育委員会は学校から相談を受けて、

というところが大きいと思います。今の田村委員のお話をお聞きしますと、教育委

員会と子育ての相互の連携が取れればより不登校のお子さんについての情報が掴み

やすいですし、また現状はその連携が薄いかなといった感覚は私もあります。今後

検討していく必要もあるかと思います。 
　　　　学校内の居場所作りとして、支援センターを学校内に作りましょう、という話も

国から出ていますが、そこで指導する担当者の人材確保の課題もあり、そういった

ところまではなかなか踏み込めない、という状況は自分自身も理解しています。 
 
　　田村委員 
　　　　ありがとうございます。例えばその子が小学校のときには学校からの相談が無く、

中学校に言ってから相談がありそこで初めて不登校の状況を知る、というケースも

あります。もしよろしければ、小学校にも働きかけていただいて、連携を密にして

行きたいと考えています。 
　　　　学校内の居場所作りでは、北杜市が全学校にそのような場を作ったということを

聞いているのですが、上野原市では今のところ人材確保の課題があることは承知し

ています。 
 
　　渡部委員 
　　　　例えば保護者側が学校や市役所との関わりを拒否し、公的機関と繋がらないよう

な家庭や子どもは把握しているのでしょうか。 
　　 
　　佐渡学校教育担当リーダー 
　　　　学校は月に１回の報告や、安否確認をしているので、学校と繋がっていないご家

庭は無い、と把握しています。 
 
　　大場教育長職務代理者 
　　　　この地域においては、不登校やネグレクト、愛着障害など様々な状況のお子さん

がいて、学校は当然その子が在籍していれば、担任、学年主任、管理職が関わりま

す。案件ごと事由が様々なので、それを探りながら例えば家庭環境が事由であれば
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子育て保健課とも連携します。渡部委員が仰っていた、全く接触してくれないケー

スは、児童相談所が家の中に入っていただいて安否確認を行う、といった手順もあ

るかとは思います。しかし、様々な機関が多様な業務をこなす中で全てに手が回ら

ないなど、不自由な部分があるなという印象は持っていますが、少なくとも学校に

在籍している児童の安否確認を長期に渡って取っていない、ということは無いと思

います。ただ、対応が十分かと言われると，非常に難しいなと思うところもありま

す。 
 
　　佐渡学校教育担当リーダー 
　　　　年間３０日以上の欠席がある児童・生徒につきましては、毎月学校から報告があ

り、学校のコメントなども拝見しています。 
 
　　田村委員 
　　　　ありがとうございます。ただ、子育て保健課は全体像を把握できてはいません。

早期に把握できていれば、何らかの対応を取っていくことは出来ますが、不登校の

期間が３年も経過してからの対応だと解決も難しくなる事案もありますので、出来

れば早いうちに把握したいな、と思っています。 
　　 
　　土屋教育長 
　　　　子育て保健課との連携につきましては、校長会にもお話しをしたいと思います。

不登校対策会議もありますので、その場でもこういったことは協議したいと思いま

す。 
　　　　他にご意見、ご質問はございますか。 
 
　　渡部委員 
　　　　学校への就学時に、特別支援学校に通うかどうかを審議する会議を実施している

ことは把握しているのですが、県内の他の市町村がどういった方法でそれを決めて

いるのか、という情報があればいただければと思います。 
 
　　土屋教育長 
　　　　審査に必要な書式は県全体で決まっています。 
 
　　大場教育長職務代理者 
　　　　就学時の会議は私も出席したことはありますし、毎年資料に基づいて審議し就学

先を決定するものだと思われますが、どこの地区も同じような流れだと思います。 
 
　　土屋教育長 
　　　　上野原市は、北都留地区の２市２村と合同で協議会を設けて、審議しています。 
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　　渡部委員 
　　　　国中の地域でも、同様なのでしょうか。 
 
　　土屋教育長 
　　　　大体同じような流れかと思われます。 
　　　　 
　　渡部委員 
　　　　できれば北都留地区で使用している申請書や、親御さんに説明する書類などの資

料をいただき、勉強させていただきたいです。 
 
　　土屋教育長 
　　　　承知しました。後ほどお渡しします。 
　　　　他にご意見、ご質問はございますか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　事務局 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　それでは、協議事項を終了します。 
 
　　土屋教育長 
　　　　日程第５　報告事項 
　　　　報告事項１「その他」各委員から何かございますか。 
　　 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 

事務局から何かありますか。 
 

佐渡学校教育担当リーダー 
　　　　（冬期学力フォローアップ教室アンケートについて、報告を行う。） 
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　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　渡部委員 
　　　　スクールサポーターは、どなたか大人の方がされたのですか。 
 
　　佐渡学校教育担当リーダー 

　はい、延べ３名大人のボランティアの方に来ていただきました.サポーターは元々
教員をされていた方などがいます。 

 
　　渡部委員 

　こういった取組にボランティアで来てくださる方々は、非常に意識が高い方々だ

と思います。実際来て活動していただいて、感じたことや問題点があると思います。

この方々にご意見をいただくのが、一番大事なのではないかと考えているので、ア

ンケートをお願いしたらどうかと思います。 
 
　　大場教育長職務代理者 

　大学の学生の協力に関しても、帝京科学大学は年末の仕事納めまで講義があって、

年明けは仕事始めの時期から授業が入っている、という状況です。おおよそ２、３

０人にフォローアップ教室のお話をして、意欲のある学生はいたのですが、行くに

行けないという状況がありました。情報提供として共有させていただきます。 
 
　　佐渡学校教育担当リーダー 

　ありがとうございます。教員を目指す学生さんが実際に子どもに指導する場を設

け、教育現場の人材確保に繋げていきたい、という思いもあり、学生さんにサポー

ターのお願いをさせていただいているところです。ただ、大学のカリキュラムの問

題もありますので、最適な開催日を検討していく中で、また大場委員にもご相談さ

せていただければと考えております。 
 
　　渡部委員 
　　　　春休みは実施していないのですか。 
 
　　佐渡学校教育担当リーダー 

　本当は春休みまで実施出来ればよいのですが、年度末の人事異動等のスケジュー

ルの関係で実施が非常に厳しい、と考えております。 
　 
　　渡部委員 

　学生サポーターを活用したくても、大学のスケジュール的に冬休みの開催では活
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用が厳しいのであれば、春休みはどうかと思ったのですが、市教委の職員はどれく

らいの人員が関わるのですか。 
 

　　佐渡学校教育担当リーダー 
　教室での指導や児童・生徒の送迎などを考えれば、担当だけでなく課をあげて行

います。そうなってくると、年度末に開催するのは難しいのかな、と思います。 
 
　　田村委員 
　　　　送迎はスクールバスですか。 
 
　　佐渡学校教育担当リーダー 

　人数が多ければスクールバスも活用しますが、人数が少なく参加者の居住地が散

らばっていれば、市の公用車を使って職員が送迎をします。 
　また、夏のように学校開催であればスクールバスを活用しやすいのですが、冬の

ように文化ホールでの開催となると、職員の送迎になることが多いです。 
　　　　 
　　土屋教育長 

他にご意見、ご質問はございますか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　では、他に報告がある方はいますか。 
　 
　　佐渡学校教育担当リーダー 
　　　　（学校グラウンド開放の試験的実施について、報告を行う） 
　　 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
  　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　では、他に報告がある方はいますか。 
 
　　小西社会教育担当リーダー 
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　　　　（令和７年度上野原市二十歳を祝う会の実施報告について、報告を行う） 
 
　　土屋教育長 

他にご意見、ご質問はございますか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　では、他に報告がある方はいますか。 
 
　　事務局 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、報告事項を終了します。　 
 
１１　その他 
　　土屋教育長 
　　　　日程第６、その他１「次回開催日について」を協議します。 
　　　　事務局から説明お願いします。 
 
　　事務局 
　　　　次回、令和７年第２回定例会ですが２月２０日（木）午前９時４０から開催した

いと考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。 
 
　　各委員 
　　　　（次回開催日について協議） 
 
　　土屋教育長 
　　　　協議の結果、令和７年第２回定例会ですが２月２０日（木）午前９時４０分から

開催することに決定しました。よろしくお願いします。 
　　　　その他２「その他」 
　　　　各委員から何かございますか。 
　　 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 



12

　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　事務局 
　　　　ありません。 
         　　　 
１２　閉会 
　　土屋教育長 
　　　　以上で本日の日程はすべて終了しました。 
　　　　これで、令和７年上野原市教育委員会第１回定例会を閉会します。 
 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ありがとうございました。 
 
 
 
 
記録　　令和　７年　１月３０日 
 
　　　　事務局　教育総務担当　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
承認　　令和　７年　２月２０日 
 
　　　　教 育 長　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
　　　　教育長職務代理者　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 


